

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXV

ALMERIA.—Martes 20 de Marzo de 1934

Número 25.203

Acta de la semana

Una actitud serena y enérgica

Una victoria y un fracaso estado un tanto anárquico caracterizan el final de la semana anterior. Victoria del Gobierno y fracaso de los socialistas.

La absurda e injusta huelga de las Artes Gráficas estaba condenada a este resultado desde sus comienzos. Y no podía ser de otra manera si los encargados de velar por la paz pública y por la buena marcha de los negocios nacionales, sabían mantenerse en su puesto, en el lógico puesto que las circunstancias demandaban. Como, en efecto, han sabido permanecer en su sitio, la semana terminó con esa victoria y ese fracaso a que aludimos.

El exceso de tolerancia que llega ya a los límites de la anormalidad y que hasta los rebasa, no puede ofrecer otra cosa que el resultado contrario al que se persigue. Por estas razones era ya muy conveniente que el Gobierno se apercibiera de esta realidad y se dispusiera a no consentir más extralimitaciones. Su firmeza garantizando la libertad de trabajo y su serenidad frente a los conflictos madrileños, han hecho que los que insensatamente vienen produciendo disturbio tras disturbio, desde que no son gubernamentales, se vieran ante la situación menos airada que se le puede presentar a una organización de tipo sindical y proletario. Y, claro es, fracasaron en sus últimos designios.

Hemos, pues, de felicitarlos de que el Gobierno haya iniciado esta ruta de la rectitud y de la energía puestas al servicio del bien público. Sin embargo, aún podríamos citar algún hecho de la calle que refleja el

de las muchedumbres mal guiadas y la imprevisión de los llamados a contener sus desmanes. A mediados de la semana anterior, en pleno centro de Madrid, una manifestación de comunistas integrada por unas quinientas personas, con bandera y todo, fué dueña de la calle de Alcalá más tiempo del que fuera conveniente. Gritaron, agitaron sus pendones, predicaron sus ideas y, no contentas con esto, dispararon sus pistolas contra el Casino de Madrid. Como si la cosa no tuviera mayor importancia. Y todo ello pudo suceder sin que ni la Policía ni los guardias de Seguridad y de Asalto lo

impidiesen, puesto que llegaron cuando los manifestantes habían agotado sus contados proyectiles. Esto no puede, no debe repetirse.

Si España goza de tranquilidad, de orden, los problemas que nos aquejan podrán ir resolviéndose poco a poco. Si no es así, el horizonte que se le presenta se tornará más oscuro cada vez. Debe, pues, seguirse el procedimiento iniciado con la huelga de Artes Gráficas y con el conflicto de la construcción Y, sin vacilaciones.

LECHE DE VACAS
Servicio a domicilio en
cántaras precintadas
GRANJA LA TORRE
Teléfono 4-4-4

Antiguos linajes almerienses

Los Rodríguez de Mira

Alonso Rodríguez de Mira, Regidor de Almería, casó con doña Constanza de Vega y Ortega, sobrina del Muy Magnífico Señor don Juan Ortega, Obispo la Diócesis (1) y fué uno de los 140 caballeros hijo-dalgos que quedaron por pobladores de la ciudad; de ellos descienden los Rodríguez de Mira (o de Miranda?), que fueron llaveros de ella y custodios de la Puerta de la muralla, llamada del Mar, junto a Santo Domingo, convento de la Orden de Predicadores fundado en 1494 por los Reyes Católicos (hoy Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza) e Iglesia de la Virgen del Mar, Patrona de Almería.

I Fernando Rodríguez de Mira, primer hermano de don Manuel Rodríguez de Mira y Artigue (o Antigüe, que de las dos maneras lo encontramos escrito), Alférez reformado de Caballería de la Costa del Reino de Granada, desposó a doña Leonor Cabezas y Pérez de Perceval; sus hijos fueron:

1.º Antonio, que sigue, y

(1) Ocupó la silla de San Indalecio desde el año 1490 hasta el día 1.º de abril del 1515.

2.º Mateo Rodríguez de Mira y Cabezas, que sirvió a S. M. en el Regimiento de Caballería de la Costa, y vivió en Abia, en donde se unió en matrimonio con doña María de Castro Pinteño Suazo—hija de don Gonzalo de Castro y Lara, natural de Córdoba, y de doña Josefa Pinteño Suazo Ballesteros, sobrina de don Martín Pinteño, Arcediano de Guadix (Granada), en donde casaron—; falleció don Mateo de un accidente y sin testar, en el día 2 de enero del 1772. Fué hija de ellos:

A María de los Dolores Rodríguez de Mira Castro, que a su vez casó con don Josef María de Toro Ulloa y Melgar, Jurado perpetuo de Almería.

II Don Antonio Rodríguez de Mira y Cabezas, también natural de Almería, celebró nupcias con doña Antonia Ferrer, hermana del Doctor don Vicente Ferrer, Canónigo de la S. I. Catedral. Nacieron de esta unión:

1.º Doña María de la Encarnación, y

2.º Doña Vicenta Rodríguez de Mira y Ferrer.

Estas señoras, que vivieron en Madrid, eran parientas muy cerca-

nas del Marqués de Mena-Hermosa, Teniente General de los RR. Ejércitos y de doña Ana de Llamas Rodríguez de Mira, Marquesa viuda del «Capitán general que fué de la Rl. Hermandad, Marqués de Casatelli».

ARMAS.—En la casa número 5 de la calle de la Dalia, edificio que revela por su construcción en arcos ser un antiguo torreón, se ve el blasón de esta antigua familia, surmontado por un casco con cimera: el escudo es de los partido en faja.

En la primera división ostenta una flor de lis de oro sobre campo de azul, y

La segunda partición, o sea la inferior, destaca del fondo de gules un león rampante en su color.

Orla el escudo bordura de gules con ocho aspas de oro de San Andrés, en recuerdo de que individuos de este linaje asistieron a la toma de Baelza.

Sobre la dovela en que descansa la piedra armera se lee esculpida la siguiente inscripción:

AR.º D LOS RODRI.º D DIRA
BIBLIOGRAFIA.—«Testimº Sacado de la executoria original de la Sala de hijos-dalgo, a Instancia de Dn. Manuel Rodríguez de Mira, Alférez reformado de Caballería de Almería «Año 1770.—«Historia cronológica y biográfica de Almería» y «De heráldica almeriense (Las piedras armeras de la capital)», por don Joaquín Santisteban y Delgado, Cronista de Ciudad y

M. FLORES GONZÁLES-GRANO DE ORO
Académico correspondiente de la Real Academia de la Historia.
Cuevas del Almanzora, 16-3-34.

POR TELÉGRAFO

Homenaje al ministro de la Gobernación

—0—

Madrid, 19.

Ayer, a las dos de la tarde, España Femenina ofreció un homenaje a su primer socio protector y de honor, don Rafael Salazar Alonso.

El acto fué todo cordialidad y simpatía, consistiendo en un sencillo almuerzo; por desearlo así la modestia característica del ministro, no pasó de ser un típico cocido madrileño de honor.

Los salones de España Femenina del Paseo de Recoletos se vieron materialmente llenos de aso-

ciados y no asociados, predominando las damas y señoritas.

Con el ministro ocuparon la mesa presidencial, a su derecha la presidenta de España Femenina señorita María Valle; secretaria señorita Sofía Fuentes, y a su izquierda la señorita Esperanza García, también de la Junta Directiva; la baronesa de Alcalí, María Teresa Enciso, y señorita Llorí. También en lugar preferente vimos al Director general de Seguridad señor Valdivia y al jefe superior de Policía; diputados a Cortes señores Rcoy Villanova y Matesanz y otras personalidades.

El acto fué amenizado por un sexteto.

Después de las tres y media de la tarde la presidenta señorita Valle pronunció unas palabras para ofrecer el homenaje al ministro de la Gobernación, elogiando su voluntad y sensibilidad, especialmente para la defensa de la causa política femenina. Dijo que España Femenina considera suyos los éxitos y los fracasos del señor Salazar Alonso.

La señorita Valle fué aplaudidísima.

A continuación la señorita Amuter recitó algunas poesías, y por último, el ministro de la Gobernación pronunció un discurso de circunstancias.

Comenzó diciendo que expresaba su agradecimiento y simpatía porque la fiesta que se celebraba en su honor tenía todas las características de una fiesta de hogar iniciada por las mujeres. Añadió que en los días de lucha es lógico volver siempre la vista al hogar para escuchar la voz animosa de la mujer que nos grita: adelante. Considera que han llegado a olvidarse los valores característicos de la raza: el español es hogareño. Siempre le guiaron unos ojos de mujer, y unas palabras de mujer fueron su mejor consejo. Habla de los españoles del siglo XVII que lucharon en la guerra en las conquistas de la Ciencia y de nuevos países que vivieron una vida de vicisitudes y asegura que la vida no es sino un complejo de vicios y de virtudes que hay que saber vivir siempre con hidalguía y con gesto. Entonces era España.

Dice que esto no hay que olvidarlo. Abramos el libro de la historia y hundámonos en ella. Las cosas no ocurren porque sí. Todo ocurre respondiendo a una colección de leyes desconocidas pero todos sentimos la atracción a algo que está por encima de nosotros mismos. Se extiende en consideraciones sobre lo que es España; más que una realidad geográfica, más que una circunstancia histórica. España es una misión y ser español es una dulce obligación.

«Soy español, español ante todo, y quiero buscar otra vez en el sentimiento español lo que España tuvo de motivo vital en la Historia. Quiero decir—y perdonen los hombres que me escuchan y que aquí están en calidad de intrusos—quiero decir que el sentimiento de los españoles, el que todos debemos tener es el que alimenta a España Femenina: pensar en los dolores de la Patria, pero no para apartarnos de esos dolores, porque

cuando pelagra la vida de una persona que es nuestro amor, buscamos ansiosamente al médico y procuramos las recetas, por eso ante el momento de España tenemos todos que situarnos frente a la verdad,

«La política no es, no puede ser sinónimo de mentira. La política debe ser un modelo de costumbres. España debe hacer ver que en estos instantes de dificultad para la vida de las naciones, para la vida del Mundo entero, puede con su actuación característica salvar a esas naciones, salvar al mundo, o puede también en caso contrario, precipitar la ruina de toda una civilización.

En grandes párrafos habla Salazar Alonso de la España de Cristóbal Colón, de Cervantes, de las épocas de nuestras grandes conquistas hasta llegar hasta el momento actual de esta España conmovida por los problemas nacionales y añade que hay que sentirla con la mayor de las emociones, no como si se tratara de un problema aldeano, sino como una cuestión de universalidad.

Celebra el orador la llegada de la mujer a la política española, y añade que la actuación femenina en la política no es novedad, sino una esperanza en la rectificación de las conductas.

Refiriéndose después al homenaje que se le tributa, dice que ha de ser necesariamente al esfuerzo de su persona y no al cargo que representa, extendiéndose en consideraciones sobre la ambición humana y política. Añade que la ambición no puede contenerse y por ello las mujeres, a ser mujeres; los hombres a serlo y los ambiciosos, a serlo de verdad.

Pide que en España se celebren muchas fiestas españolas y de alegría; fiestas como esta en las que la mujer ponga una nota de color y de aliento en los hombres y que estos, dejándose de las nuevas modas vuelvan al camino de los españoles de otros siglos y que sigan luchando por la bondad y por la belleza. Esta debe ser, mujeres, vuestra bandera para imponer la paz. Contribuir a ello animando a trabajar a los hombres.

Al terminar el señor Salazar Alonso su discurso, una gran ovación acogió sus últimas palabras.

Don Alejandro en San Rafael

Ayer, el Presidente del Consejo de Ministros señor Lerroux marchó a las diez de la mañana a su finca de San Rafael, acompañado de sus secretarios particulares.

En la Sierra recibió la visita de algunos amigos políticos y particulares.

El jefe del Gobierno regresó a Madrid después de las nueve de la noche.

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON
Consulta: de 3 a 5.
PLAZA DE SAN SEBASTIAN

La sesión de ayer

EN EL AYUNTAMIENTO

En la tarde de ayer, a las cuatro y cuarto, celebró sesión, en segunda convocatoria la Corporación municipal, asistiendo 18 concejales.

Como estaba anunciado, presidió el Gobernador civil de la provincia, señor Hernández Mir.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior quedando aprobada.

Seguidamente, la primera autoridad civil hizo uso de la palabra, exponiendo que su deseo sería decir cosas agradables a todos, pero que lo único que no le satisface por completo es la labor del Ayuntamiento.

Después dice que no debe llevarse la política a los debates de las sesiones, conviniendo en que se olviden del pasado y sean sólo representantes del pueblo de Almería.

Señala los temas principales que se deben abordar, entre ellos los presupuestos, en los que aparece la exigua consignación de 50.000 pesetas para obras públicas, pues existen muchos obreros parados y la ciudad necesita obras de urbanización.

Dice que se siente satisfecho por la administración del presupuesto, pues es bien probada la honradez de los concejales, pero

precisan iniciativas para que la labor sea fructífera.

Por último, anuncia que está dispuesto a ayudar a la Corporación en estos trabajos, pero afirma que, ante todo los concejales deben ser españoles, desarrollando únicamente una política fiscalizadora.

El alcalde accidental, señor Ortiz Estrella, agradece el saludo de la primera autoridad civil ofreciendo observar las normas señaladas en lo que atañe a la política.

Después habla de la herencia legada por los Ayuntamientos anteriores a la República.

El señor Hernández Mir se ofrece a que continúe por ese derrotero.

El señor Bascuñana en nombre de la minoría de Acción Popular, se le ofrece para colaborar en su actuación y también afirma que al señor Hernández Mir se debe la paz que goza Almería.

El señor Villegas interviene, sin duda para adherirse a estas manifestaciones, pero el Gobernador le invita que se abstenga del uso de la palabra como así lo hace.

Acto seguido abandona el salón. Se despacharon los asuntos señalados en la orden del día y se levantó la sesión.

EN CERVANTES

Función benéfica estudiantil

—0—

El gran amor a la infancia desvalida y la nobleza de los alumnos del Magisterio, se ha puesto de nuevo de manifiesto organizando un gran acto benéfico para mañana miércoles, con objeto de remediar en lo posible la situación lamentable por que atraviesan los niños pobres que asisten a nuestras escuelas.

En este acto, verdadero alarde de voluntad, dado los escasos medios con que cuentan estos simpáticos organizadores, se han reunido gran variedad de números, con los que se ha formado un conjunto que creemos obtendrán las felicitaciones del público.

La función constará:

1.º—Representación del juguete cómico en tres actos, original de Muñoz Seca y Pérez Fernández, titulado «La Caraba».

2.º—Grandioso fin de fiestas con los siguientes números:

a)—Presentación de la orquesta Jazz-Melodía,

b)—Canto de trozos escogidos por don José Rubio.

c)—Varios números de baile, a cargo de la simpática señorita Rosita Robles.

d)—Canciones en coro por las niñas de las escuelas.

Por la importancia del acto y por el fin altamente simpático y

altruista que los guía, no dudamos que el pueblo de Almería sabrá responder a este llamamiento a sus buenos sentimientos, con la nobleza e hidalguía que en tan repetidas ocasiones tiene demostradas.

Nosotros por nuestra parte queremos hacer constar, que este acto es una función más: sino algo extraordinario dada la cooperación de elementos valiosos y por la variedad de su programa.

UNA JUNTA

¡Almería, Ciudad del Sol!

Reunidos el domingo los elementos que componen la junta directiva de la mencionada —¡Almería, Ciudad del Sol!— se acordó no aceptar las dimisiones de presidente y secretario, señores Fornieles y Limones, por unanimidad de los miembros que la forman.

Ambos estuvieron de acuerdo en retirarla por amor a los altos intereses que se defienden en la mencionada sociedad.

Sigue, pues, su marcha, fuera de toda influencia particular, la aludida Sociedad.

Ello nos alegra por amor hacia nuestra amada patria chica.

Miguel García Algarra

OCULISTA
Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6
Terriza, 15.—ALMERIA

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 19.

Se soluciona el conflicto de la construcción

La Federación local del ramo de construcción, afecta a la U. G. T. y el Sindicato de la C. N. T. celebraron una reunión, acordando incorporar se hoy al trabajo, en vista de las seguridades que han ofrecido las autoridades en el cumplimiento de la jornada de cuarenta y cuatro horas.

También se reunió el elemento patronal, estimando no pagar el sábado más que a razón de las horas señaladas.

Se ha enviado a todos los patronos un documento para que también se obligue a firmarlo a los obreros.

El secretario de la Federación Patronal ha declarado que si hoy se reanudaba el trabajo por imposición del Gobierno, el sábado cuando se efectuase el pago de jornales volvería a reproducirse el conflicto.

Nuevas leyes de Administración

El ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso, ha declarado que se ocupa en redactar proyectos para las leyes de Administración municipal y provincial.

Esto--dijo--serán bases para evitar una larga discusión en las Cortes. Con buenas haciendas locales y con funcionarios idóneos e inmovilibles España dará un paso gigantesco en su reconstrucción.

Otras declaraciones de Salazar Alonso

El ministro de la Gobernación, hablando con los periodistas, se congratuló de la labor que desempeñan los delegados gubernativos.

Respecto a las destituciones de alcaldes, manifestó que era inadmisibles que continúen en las alcaldías quienes se dedican a sembrar el desorden.

Afirmó que todo se hace con estricta sujeción a la ley.

Confirmó que se está intensificando la aplicación de la ley de vagos.

Se descongestionará la población de mendigos

El gobernador civil ha declarado que ha resuelto que por las Compañías de ferrocarriles pueda verificarse el envío de mendigos a sus puntos de procedencia.

Esto era impedido hasta ahora por una orden arbitraria que dió el señor Prieto.

Construcciones de albergues

Se sabe que en breve se empezarán a construir cinco albergues, con objeto de que las madres puedan dejar sus hijos mientras trabajan.

De Provincias

Madrid, 19

El «Pasos Largos» es muerto a tiros por la benemérita

El capitán de la benemérita del puesto de Ronda, don Rodrigo Hernández, tuvo noticias de que el célebre bandido «Pasos Largos» se ocultaba en una cueva.

En su consecuencia, envió al sargento don Antonio Gil y guardias Miguel Ortega y Manuel Gil, los cuales pernoctaron en el cortijo La Breña, de aquel término, partiendo de madrugada para el lugar indicado.

Cuando la fuerza llegó a las inmediaciones de la cueva, le dió el alto.

Segundos después salía el «Pasos Largos», parapetándose en unas rocas, pues le habían cortado la salida, e hizo fuego contra los guardias.

Estos contestaron, entablándose un tiroteo que duró largo rato.

Como no había medio de reducirlo, el sargento con gran arrojo se acercó al bandido, haciéndole a muy corta distancia varios disparos de pistola.

El «Pasos Largos» cayó

muerto de un balazo que le perforó el corazón, saliéndole el proyectil por la paletilla izquierda. También presenta otra herida en el vientre, alojándose la bala entre la piel y la carne, no llegándole a penetrar.

En el zurrón llevaba veinte cartuchos cargados con balines y diversos trozos de cristal.

El cadáver ha sido trasladado a Ronda, donde hoy se le dará sepultura.

Revela que el tiroteo fué muy intenso el hecho de que el fusil de uno de los guardias presenta ocho impactos en la caja y el guardamanos.

El gobernador ha felicitado a la fuerza.

Varios atracos

Sevilla.—Cinco pistoleros asaltaron las cocheras de tranvías, llevándose 8.000 pesetas en plata.

—Cinco desconocidos golpearon al dueño de una taberna, robándole 77 pesetas.

—Otros cuatro sujetos penetraron en otra taberna, efectuando varios disparos e hiriendo a un cliente.

Siguen los robos

Málaga.—En Teba, cinco enmascarados asaltaron el domicilio del industrial don José Mesa.

Entablóse un tiroteo entre éste y los malhechores, una de las balas se incrustó en la almohada de una cama donde dormía una muchacha que resultó ilesa.

—En la calle de Lagunilla dos enmascarados se introdujeron en una casa, atando a la dueña.

Se llevaron diversas alhajas y dinero.

—Esta madrugada fué tiroteado uno de los centinelas de la cárcel, el cual resultó ileso.

Ayuntamiento incendiado

Oviedo.—Un incendio destruyó el Ayuntamiento de Rivera de Arriba que se supone intencionado.

Fué detenido el alcalde concejales y varios vecinos.

Hundimiento de un buque

Gijón.—Ha naufragado el vapor «Manuela», salvándose la tripulación.

El general Sanjurjo es muy felicitado

Cádiz.—Ha visitado a don José Sanjurjo sus familiares y numerosas personas.

Se sentía satisfechísimo por el indulto de su aysdante.

Afirmó que nada sabía respecto á la amnistía.

Fallece un diputado

Badajoz.—Ha fallecido don Antonio Arqueros, diputado, que había militado en el partido radical treinta años.

De Barcelona

Madrid, 19.

Un atraco por cuatro señoritas

Un joven de 19 años, llamado Juan Acosta, se presentó en la Comisaría denunciando que encontrándose en la calle de Clarís, cuatro señoritas, elegantemente vestidas, que ocupaban un automóvil, le invitaron a subir al coche para que les acompañase a visitar la ciudad, ofreciéndole por el servicio.

Acosta aceptó la oferta, pero cuando habían hecho un largo recorrido, las señoritas sacaron las pistolas de que iban provistas, robándole 50 pesetas.

Negociaciones fracasadas

Han fracasado las negociaciones que se habían entablado para solucionar la huelga del ramo de electricidad.

Los obreros han anunciado que si fracasan las gestiones hoy, renunciarán a negociar.

Aterrizaje violento.—Heridos

En Prat de Llobregat aterrizó violentamente un aparato de la Escuela de Aviación, tripulado por el doctor Armenteras, quien llevaba como pasajero a un súbdito alemán.

Ambos recibieron heridas leves.

Indio Rosa
PAPEL DE FUMAR



DETENER LA TOS

no es suficiente

ii Hay que curar la causa !!

Solo el **JARABE FAMEL**, medicación completa al Lacto-creosota soluble, calma la tos, désinfecta, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.

JARABE

FAMEL

PRECIO Ptas 6.00 IMP. COMPR.

POR TELEGRAFO

Sucesos en Madrid

—0—

Madrid, 19.

Disparos en el Paseo de Recoletos.—Un herido

Minutos antes de las cuatro de la madrugada bajaba por el Paseo de Recoletos un automóvil que, según parece, hizo algunos escanes del motor. La pareja de guardias de servicio en aquel lugar, creyendo que se trataba de unos disparos, dió el alto al coche, pero éste aceleró la marcha, viéndose entonces la pareja obligada a disparar sobre él. El coche paró, y al acercarse la pareja de guardias observó que el conductor se hallaba herido a consecuencia de los cristales que fueron rotos por los disparos de los guardias.

Al herido se le ocupó un revólver Smith de cinco cápsulas, sin disparar. El herido fué conducido por los mismos guardias a la Casa de Socorro, donde los médicos le asistieron de lesiones de carácter menos grave.

Los obreros no se solidarizan con hechos delictivos

El señor Salazar Alonso, hablando con los periodistas, dijo que el día 12 de este mes en Alcoy fué incendiado un automóvil, y la Policía, que trabajaba por descubrir a los autores, detuvo como presuntos incendiarios a unos obreros metalúrgicos, declarando la huelga sus compañeros al tener noticia del arresto. E iterados más tarde del hecho por el cual habían sido presos dichos obreros, sus compañeros se reintegraron al trabajo. Subrayo este hecho—dijo el ministro de la Gobernación—por cuanto tiene y significa la repulsa de aquellos obreros contra quienes cometen actos delictivos.

El pleito de los camareros

Los obreros camareros habían anunciado para el pasado día 15 una actitud definitiva, en el caso de que los patronos no aceptaran el laudo del ministro de Trabajo. El conflicto ha sido, no obstante, diferido, en vista de que los elementos patronales han entablado un recurso contra dicha disposición ministerial, sobre el cual han

de informar el Jurado mixto, el director general de Trabajo y finalmente, el ministro.

Este recurso no estará resuelto hasta el 20 o el 22 del mes en curso, y, por consiguiente, hasta la indicada fecha no fijarán los obreros camareros su actitud.

La huelga de la construcción.—Orden ministerial

El ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso, dijo a los periodistas lo siguiente:

—Hoy publicará la «Gac. t.» la orden ministerial que anuncié a ustedes. Por ella se ordena que el lunes, todos los contratistas, empresas y patronos del ramo de la construcción de Madrid abrirán sus tajos, obras y talleres, bajo el régimen establecido en la orden del ministerio de Trabajo, de 17 de febrero pasado, y que, los obreros del ramo de la Construcción se reintegrarán a sus tareas, con la obligación por los patronos de admitir a todos sus obreros que, a la hora del toque de entrada se presenten, bien entendido que los obreros que no lo hagan, perderán los derechos que la ley del contrato o sus bases de trabajo les concede, y que los patronos y empresas que no cumplan lo dispuesto, quedarán sujetos a las sanciones que establece la ley en vigor, lo mismo que las asociaciones de carácter patronal u obrero que incumplan lo dispuesto, por el ministerio de Trabajo y por esta orden a que me refiero.

Opiniones sobre el momento político

Prelominó entre los que trataban del panorama político-social, la creencia de que, transcurrida la tregua impuesta por la necesidad por parte del Gobierno, de atajar con energía las alteraciones del orden público surgiría en el Parla-

mento el ataque a fondo contra el Gabinete Lerroux. Para ello y como puntal, se percibía, más que el tema de las construcciones navales, el de la amnistía, que habrá de plantearse ante los diputados dentro de poco.

No faltaron los opinantes de que el fracaso socialista sindical provocado por la enérgica actitud del poder público, había reforzado la posición gubernamental de tal modo que ya, posiblemente, no se vería tan duramente atacado en la Cámara como se vió con atelación a la huelga de las Artes Gráficas.

Antonio Langle

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO SIFILIS

Análisis de sangre y de orina

CONSULTA: MIÉRCOLES Y SÁBADOS, DE 10 A 1 Y DE 3 A 4.

Glorieta de San Pedro, núm. 5

POR TELEGRAFO

Información general de provincias

—0—

Madrid, 19

El señor Rico Avello en Sevilla

Sevilla.—Ha llegado el Comisario Superior, acompañado de su esposa. El señor Rico Avello dijo a los periodistas que la tranquilidad en las zonas españolas de Marruecos es absoluta y no hay temores de que pueda alterarse. Trae una excelente impresión de la labor pedagógica y civil que realizan los militares.

El plan que someterá a la aprobación del Gobierno no encubre ninguna reforma militar ni determinará aumento en el presupuesto de gastos.

En el expreso de Madrid salieron el Comisario Superior y su esposa. Fueron despedidos por las autoridades.

Los generales Carrasco y Fernández Pérez en Prisiones

Pamplona.—Según noticias, en la madrugada del domingo ingresa

ron en la Ciudadela los generales Carrasco y Fernández Pérez. E le acompañado de un hijo.

En esta Ciudadela cumplirán la pena que les ha sido impuesta recientemente.

Se ignora cual era la prisión de origen.

Terrible temporal.—Grandes destrozos

San Sebastián.—Durante la madrugada del domingo se ha desatado sobre esta ciudad un potentísimo temporal que ha ocasionado grandes daños.

Las olas alcanzaron gran altura, yendo a caer sobre las edificaciones próximas a las playas.

A consecuencia de los golpes de mar fortísimos, en el rompeolas han quedado descuajados los bloques que protegen el puente del Kursal, y el oleaje ha ocasionado en aquella barriada desperfectos de mucha consideración.

En el cine próximo a esta calle el fado de Miramar, el oleaje salió puertas y ventanas, inundándose completamente el edificio y la potencia de las olas descuajó el patio de butacas que deshechas quedan a la altura de los palcos principales.

Las pérdidas en el mencionado cine se elevan a unas 100.000 pesetas.

Por la otra parte de la ciudad, calle de Aldamar y junto al Gran Casino, los daños ocasionados por el temporal son también de mucha importancia.

En Ondarreta y en la prisión celular, hay que registrar desperfectos de consideración.

El conflicto de abastecedores de leche

Santander.—El conflicto lechero continúa en igual estado sin que se haya registrado ningún incidente.

Continúan las reuniones en el Gobierno civil y la Federación Obrera Montañesa ha dado orden a todas las casas campesinas para que celebren asambleas y nombre delegados que asistan a Torrelavega donde en una reunión se tratará de resolver el conflicto.

El frente único del Magisterio

Bilbao.—Se reunieron en asamblea representaciones diversas del magisterio nacional.

Asistieron elementos de la Asociación Nacional del magisterio, de la Confederación Nacional de Maestros y de Trabajadores de la Enseñanza.

Se tomó el acuerdo de redactar un manifiesto dirigido a la opinión.

SASTRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.

PLAZA DE CANALEJAS, 4 Y AVENIDA DE LA REPÚBLICA, 11.

ALMERIA

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

FOTOGRAFO

profesional o aficionado si quiere o tener o bien, visite la casa

Eugenio de Bustos

Calle de Granada 35 y 37 o 5 modo no. TELEFONO, 88

Permanente exposición en sus escaparates

Venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVIENTES

POR TELEGRAFO

Noticias diversas de Barcelona

Madrid, 19

¿Está Martínez Anido en Barcelona?

Barcelona.—Preocupados con la supuesta estancia de Martínez Anido no se dan punto de reposo Gassot y Vidal y también ayudan eficazmente Leguía y otros sindicalistas.

Termina el período considerando verosímil la estancia de Martínez Anido en España por los datos que deja consignados dicha información.

Turistas a Valencia

Barcelona.—Con motivo de las fiestas falleras han sido innumerables los turistas que se han trasladado a Valencia tanto en autobuses como por ferrocarril.

En la mañana del domingo salió un tren fallero con más de 800 plazas.

Homenaje ante la tumba de Maciá

Barcelona.—Profusamente fué repartido un manifiesto por toda Cataluña invitando a los correligionarios a reponer las flores que una mano criminal quemó sobre la tumba del expresidente de la Generalidad señor Maciá.

El domingo por la mañana se formó una imponente manifestación integrada por un número incalculable de personas, en las que figuraban sociedades apolíticas, entidades corales, deportivas, y representaciones de la Generalidad.

Solamente de Sabadell llegaron 24 autobuses atestados de gente y con ramos de flores.

La tumba del que fué Presidente de la Generalidad quedó materialmente cubierta de ramos.

Los conflictos sociales

Barcelona.—Los obreros y patronos de la Compañía Manresana de Electricidad celebraron el domingo una reunión para buscar una solución al pleito que sostiene.

Los obreros insisten en la jornada de 44 horas y los patronos en imponer la de 46 horas.

Parece que se propuso que la solución sea la jornada de 46 horas, dedicando dos al paro de máquinas y recogidas de herramientas.

Barcelona.—Continúan en huelga los obreros ferroviarios del Ferrocarril en Cataluña.

En Sarriat los obreros no han aceptado el laudo.

Tranvía incendiado

Barcelona.—En la calle de El Escorial siete individuos armados de pistolas asaltaron un tranvía, obligando al público a desalojarle y prendiéndole fuego seguidamente.

El coche quedó destruido y no se practicó ninguna detención.

Votos de censura

Barcelona.—En la Casa del Pueblo ha tenido efecto el pleno extraordinario de la U. G. T. de Ca-

taluña, para juzgar la conducta de los secretarios general y administrativo, en relación a la huelga de alanz obrera.

Se vió con disgusto de las Federaciones la actuación de estos, acordándose un voto de censura.

La causa ha sido que dichos dirigentes declararon una huelga general sin autorización de la comisión ejecutiva.

El conflicto de luz y fuerza

Barcelona.—Continúa en igual estado el conflicto de luz y fuerza. Las buenas medidas gubernativas adoptadas han hecho que no empeore el estado del mismo.

Además de los equipos militares trabajan otros equipos de la Marina llegados recientemente.

Las centrales de las calles de la Mata y barriadas de San Andrés, Sans y Coliblanch, están ocupadas por equipos de soldados de artillería, ingenieros e infantería.

Los informes recibidos en la Comisaría de Orden Público señalaban que los obreros afiliados a la C. N. T. y que trabajan en la fábrica de gas y electricidad no han interrumpido sus tareas.

Continúan las precauciones adoptadas por las autoridades en todas las centrales eléctricas, conducciones de líneas de alta tensión y en las conducciones de agua.

Declaraciones del señor Selves

Barcelona.—El consejero de Gobernación ha dicho esta noche que sus impresiones son más bien optimistas, pues las negociaciones continúan en un ambiente de cordialidad.

Hay que hacer notar que la huelga es general, puesto que los pocos empleados que quedan en las oficinas han abandonado también el trabajo. Todos los huelguistas pertenecen al frente único.

TRIBUNALES

EN LA TERRITORIAL

Señalamiento para el día 17

Sala de lo Civil.—Juzgado de la Audiencia de Almería: Doña Concepción del Moral Pérez y otros con doña Filomena Lázaro de Orta y otros, sobre deshaucio; ponente, señor Romero; procurador, señor Vida; secretario señor Alonso.

Incoación de pleitos

Ante el Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo, se han incoado los siguientes pleitos:

Número 15 de 1934—Don Francisco Clemente Felices, contra acuerdo de la Comisión gestora de la Excma Diputación provincial de Almería de 19 de enero de 1934, que desestimó su petición de 15 de igual mes y año de que se dejara sin efecto la preferencia establecida en el proyecto de contrato para el arriendo por subasta pública del servicio de recaudación del contingente provincial, en favor de quien haya ejercido el cargo de arrendatario o recaudador auxiliar de contribuciones o en la Diputación provincial de Almería, durante cinco años.

Número 16 de 1934.—Don Ra-

món Rueda Valverde, vecino de Almería, contra acuerdo de la Comisión gestora de la excelentísima Diputación provincial de Almería de 27 de diciembre de 1933, por el que se anuncia a concurso la provisión de la plaza de maestro alpargatero, vacante en los establecimientos provinciales de beneficencia.

Número 17 de 1934.—Don Cayetano Silva Acuña, contra acuerdo de la Comisión gestora de la excelentísima Diputación provincial de Almería de 15 de enero de 1934, por el que se anuncia a concurso la provisión de dos plazas de chóferes de las auto-cubas de dicha excelentísima corporación.

EN LA AUDIENCIA

Señalamiento para hoy

Sección primera.—Vista de causa número 45 de 1932, del Juzgado del distrito de San Sebastián, contra Juan Rodríguez Jiménez, sobre amenazas.—Abogados, don Julio Estevan y don José Sánchez Cantón; procuradores, don José Fernández Campos y don Andrés Roda.

Sección segunda.—Sin señalamientos.

POR TELEGRAFO

Informaciones del extranjero

—0—

Madrid, 19

Las negociaciones franco-británicas

Londres.—Las negociaciones comerciales franco-británicas, iniciadas el viernes último, permiten descubrir las posibilidades de llegar a un acuerdo.

El domingo, el primer ministro Mac Donald invitó a almorzar a Mr. Lamoureux y a su señora.

El affaire Stavisky

París.—Continúa el Juez y cuantas personas intervienen en el esclarecimiento del asunto Stavisky sin disfrutar el descanso dominical.

El domingo el Juez se ocupó en su despacho de estudiar algunas declaraciones y se enteró de la marcha de determinadas diligencias policiales.

Carat otra vez encarcelado

Pau.—Llegó Mr. Carat, ingresando en la cárcel para presentarse ante el Tribunal de apelación que ha dispuesto un mes más de encarcelamiento.

El acuerdo austro-italiano

Roma.—Se ha celebrado en el Palacio de Venecia la firma del acuerdo entre Austria e Italia.

Dichos documentos comprenden tres protocolos: uno, político, y dos, económicos.

Se comprometen a concertarse sobre todos los problemas que les interesen particularmente, y sobre aquellos que son de orden más general.

Dollfurs y Goemboras salen de Roma

Roma.—Los señores Goemboras y Dollfurs han marchado esta

noche en el mismo tren para sus respectivos países, siendo despedidos en la estación por el señor Mussolini y otras autoridades.

El público aplaudió a dichos jefes de Gobierno.

Calvo Sotelo a Italia

París.—El ex ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, ha salido para Italia.

Regresará hacia fines de mes.

Sobre la extradición del Sultán Azul

París.—Se cree—dice esta noche un despacho de Casablanca, recibido por la Agencia Radio—que el Sultán Azul, recordando que Abd-el-Krim prefirió entregarse a los franceses antes que a sus perseguidores, los españoles, intenta, con una diversión, suscitar una discusión entre los dos países vecinos.

No tiene probabilidad alguna de lograrlo, pues el acuerdo entre los dos países es perfecto y el delegado español en las últimas operaciones felicitó a las tropas francesas por el tacto desplegado a su paso cerca de la frontera del enclave de Ifni.

Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica. Tiene rápidamente la cara, hace desaparecer la caspa. En las dr. greñas y perfumerías. Y en casa del depositario.

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería
Calle Granaca 35 y 37 Almería



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 19

Dice Salazar Alonso

El ministro de la Gobernación manifestó que ha declarado ilegal la huelga que anunciaron el gremio de camareros y cocineros de Sevilla para boicotear las fiestas de Semana Santa.

Rectificó su propósito de marchar el miércoles Santo a Sevilla, acompañado de los señores Rico Avello y Valdivia.

Teniente coronel multado

Ha sido puesto en libertad el teniente coronel señor Infante, condenándosele a la multa de cien pesetas.

Una carta de Gómez Ossorio

El exdiputado, señor Gómez Ossorio, ha dirigido una carta al ministro de la Gobernación, con motivo de haber destituido al alcalde de Vigo.

Sobre el conflicto de la construcción

Esta tarde aumentó el número de patronos que admitieron a obreros de la construcción, sin obligarle a firmar ningún documento.

Respecto al pago de las 44 horas, la Federación patronal ha hecho pública la protesta del atropello que cometieron las autoridades por obligarles a aceptar la arbitraria disposición del señor Estadella, habiendo sido detenidos gran número de patronos y además conminados a recibir multas de 20.000 pesetas.

En vista de ello, dicha Federación aconseja que no exijan la firma del documento, haciendo únicamente la advertencia verbal y pagando el sábado solamente las 44 horas.

Los obreros están satisfechísimos, manifestando que solamente 80 patronos resistieron la orden del Gobierno.

En la Dirección de Seguridad, los patronos que estaban detenidos firmaron el acta, com-

prometiéndose a acatar las órdenes del Gobierno y reanudar el trabajo mañana.

Inmediatamente fueron liberados.

La huelga de metalúrgicos

Han fracasado las gestiones que se habían hecho para resolver el conflicto de obreros metalúrgicos.

Sobre la detención de varios oficiales

Se supone que la detención de varios oficiales que estamparon sus firmas para un álbum a Sanjurjo, no tendrá derivaciones, pues muchos de aquellos al darse cuenta del carácter del documento, las retiraron.

Dice el señor Rocha

El ministro de la Guerra, señor Rocha, ha declarado considerando exagerada la oposición que se hace al nuevo plan de construcciones navales.

Se trata—dijo—de un plan modestísimo. Solamente se construirán dos submarinos que pueden llamarse unidades. Las restantes embarcaciones carecen de poder ofensivo. El objeto es remediar el paro obrero.

Sobre los presupuestos

Existe la impresión que, a pesar de los esfuerzos del Gobierno, es imposible aprobar el presupuesto antes del mes de abril.

Los diputados radicales por Valencia, han anunciado que no votarán los haberes del clero.

Del Extranjero

Madrid 19

Cierva en París-A Londres

Comunican de París que aterrizó en aquella capital el ingeniero señor de la Cierva, tripulando el autogiro de su invención.

Desde esta capital se dirigirá a Londres.

Un discurso de Mussolini

Participan de Roma, que el

Gran Consejo del Fascio, en unión de los jefes de las Milicias, desfilaron por las principales calles, dirigiéndose al Teatro de la Opera.

Allí, el jefe del Gobierno señor Mussolini pronunció un discurso exaltando al fascismo.

Se ocupó extensamente de las relaciones internacionales, explicando los tratados firmados con Hungría.

Cree que la Sociedad de las Naciones debe reformarse después de celebrarse la conferencia del desarme.

Si ésta fracasa—dice—debe procederse a la disolución de la Sociedad de las Naciones.

Afirmó que Italia sostiene la paz, agregando que el antifascismo fracasó en todas sus partes, imponiéndose el régimen corporativo.

Al terminar fué ovacionado.

TOROS

Madrid 19

La novillada de ayer en Madrid

Con una tarde ventosa y fría se celebró la novillada, lidiándose cuatro astados de González y otros cuatro de Buenabarba.

Atarfeño regular en el primero y mal en el segundo.

Iglesias mal en sus dos toros.

Almagro superior en el primero y regular en el otro.

Venturita mediano. Ingresó en la enfermería con una cornada en el muslo izquierdo.

El banderillero Niño de Osa suna también ingresó en la enfermería con una lesión en el vientre, grave.

En Bilbao

Los novillos de Alonso Pesquera resultaron buenos.

Manolo Agüero mató tres por la cogida de Rey Corde, toreando valiente. Fué ovacionado.

Torerito de Triana también quedó bien en sus tres.

Rey Corde, al lancear el

primero fué cogido, recibiendo una cornada en el muslo izquierdo.

El banderillero Izquierdo también fué cogido.

BOLSA

Madrid, 19.

Cotizaciones

Deuda 4 ^o / ₁₀ interior.	69'90
Id. 5 ^o / ₁₀ amortizable.	89'95
Idem 4 ^o / ₁₀ idem	81'50
Banco de España.	552'50
Español de Crédito.	000'00
Tabacalera.	250'00
Londres.	37'55
París.	48'45
Dólar	7'39

PERPEN

Deportes

—0—

FUTBOL

Por falta de espacio, no podemos publicar el artículo de nuestro redactor deportivo, en el que se reseña el encuentro de nuestro Athletic y el Cartagena F. C., celebrado en aquella ciudad el pasado domingo.

Dicho artículo será publicado en el número de mañana.

Asistencia social.

—0—

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 73.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 485 niños 814 adultos,

Enfermos curados en el Sanatorio antitracomatoso por el doctor Fornieles Ulibarri 130.

Mendigos rebluidos en el Refugio, 72.

Boletín religioso

Santos de hoy

Santos Nicetas, Arquipo, Ambrosio, Pablo y Cirilo.

Santos de mañana

Santos Benito, Lupicio, abades; Serapión, Birilo, Filemón y Doudido, mrs.

Jubileo circular

Hoy en San Pedro.
Mañana en Santo Domingo.
Se manifiesta a las ocho y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco.



Por telégrafo

DEPORTES

El campeonato para la copa del mundo de fútbol

España derrota nuevamente a Portugal eliminando a su adversario del torneo

Madrid 19. En Lisboa, se celebró ayer tarde el segundo partido correspondiente a la eliminatoria para el campeonato de la Copa del Mundo, entre los equipos internacionales de España y Portugal.

La expectación ante el encuentro era enorme. Númerooso gentío acudió a presenciar el partido y desde bastantes horas antes de las anunciadas para comenzar el encuentro se hallaba el campo materialmente abarrotado. Han sido muchos los aficionados que se han quedado sin entrada y a la hora de comenzar el partido hubo incluso cargas de la policía para despejar los alrededores del terreno donde se había de celebrar.

Se calculan en 25.000 los espectadores que han tenido acceso al campo de juego.

La Tribuna presidencial la ocupó el Presidente de la República Portuguesa acompañado de los Embajadores de Portugal y España y otras autoridades nacionales y de los representantes de los organismos futbolísticos de España y Portugal.

España ha merecido la victoria

El equipo español no ha realizado el mismo juego que desarrolló el pasado domingo en el campo de Chamartín de Madrid. En general la labor ha sido entusiasta pero en el cuadro se han advertido distintos fallos que no existieron en el anterior partido. Zamora ha actuado medianamente, únicamente vimos de él una parada francamente buena que evitó un goal inminente. En la delantera Lángarra se ha mostrado apático en el ataque y poco preciso en los remates y con él no estuvo acertado el interior Herrerita que sustituyó en este partido al gallego Chacho. Tampoco Ventolrá ha conseguido mejorar su forma. Regueiro y Gorostiza brillaron por consiguiente sobre sus compa-

ñeros. Medios y defensas se batieron con energía y fueron los mejores del cuadro español y de ellos. Quincoces que confirmó una vez más sus condiciones inigualables como defensa en el equipo de España.

Por su parte los portugueses mejoraron notablemente. Lograron punar el esfuerzo y realizar una labor conjunta rápida y brillante que les llevó en distintas ocasiones a crear verdaderos conflictos en la meta española, especialmente en el primer tiempo. Este brío inyectado en el equipo portugués se debió principalmente al ánimo que en todo momento les daba su público que, a grandes voces, se pedía el triunfo de los lusitanos sobre los nacionales de España. Pero adolecen estos jugadores de Portugal de remate en sus atacantes; la labor de sus medios no pudo ser más entusiasta ni de mayor compenetración con su delantera, pero después de las jugadas ofensivas que arrollaban, después de vencido en ocasiones el gran obstáculo de Quincoces los rematadores portugueses perdían toda su labor por sus choos deficientes e imprecisos.

Por consiguiente el triunfo de España como clase de juego y de jugadores, han sido justo. Pero téngase bien en cuenta, como ya lo refleja el resultado del mach en el partido ha sido otro, y dijéramos que el equipo español ha sido también otro del que actuó hace ocho días en Madrid.

Detalles de la contienda

Después de un ligero dominio marcó el primer tanto de la tarde el equipo portugués.

Los primeros minutos de la contienda se llevan en medio de un rapidísimo tren.

Desde que comienza el partido el público anima a sus jugadores y éstos se lanzan a una enérgica ofensiva que consiguen en distintas ocasiones dominar al equipo español.

La defensa española se bate

enérgicamente y destaca Quincoces por su precisión.

España reacciona y se lanza también al ataque pero Herrerita pierde en dos ocasiones el momento de marcar.

A los diez minutos se marca el primer tanto de la tarde que es logrado por el equipo portugués. Al goal sigue una c'a norosa ovación del público.

El tanto se produjo al rematar el interior izquierdo fortísimamente un buen pase recibido de los medios.

España a continuación se lanza enérgica a la ofensiva y consigue por mediación de Regueiro y de Gorostiza crear ocasiones de peligro para el meta local, no obstante no se logra el empate.

El empate

A los 35 minutos de esta primera parte consigue España el tanto del empate. Gran desilusión en el público portugués. Fué una jugada vistosísima que terminó en un formidable tiro de Regueiro que varió al meta portugués.

Después de este goal España atacó briosamente y los portugueses se ven obligados a replegarse a la defensiva.

El tanto de la victoria

Es obra de Ventoidra. El extremo catalán se hace con la pelota instantes después y tira hacia las mallas consiguiendo batir por segunda vez al meta de Portugal. Es el tanto de la victoria.

Después del goal el juego pierde vistosidad porque los portugueses «se enfrían». Por su parte los españoles continúan con su juego más bien apático que entusiasta. Y sin alteraciones en el marcador se llega al segundo tiempo.

El árbitro se mostró poco acertado; sus errores perjudicaron principalmente al equipo español. Puede disculparse la actuación de Van Praag que sin duda se vió coaccionado por la actitud del público portugués que a toda costa quería el triunfo de los suyos.

Los portugueses dicen que el partido no tuvo un resultado justo

Al terminar el partido conversamos con algunos jugadores portugueses entre ellos el capitán. Todos ellos coincidieron en apreciar que el resultado del partido no había sido justo ya que ellos merecieron el triunfo por su mayor entusiasmo y precisión en todas sus líneas.

Lo mismo decían los federaivos portugueses.

Cómo se alinearon los equipos

Las alineaciones fueron éstas:

Selección española.—Zamora, Zabalo, Quincoces, Cilaurren, Marqueta, Fede, Vantolá, Requeiro, Langara, Herrerita y Gorostiza.

Portugal.—Amaro, Avellin, Juredo, Pereira, Silva, Pinto, Morrau, Waldemar, Silva II, Pihnga y López.

Campeonato de España

He aquí el resultado de los partidos celebrados en los campos de los Clubs citados en primer lugar:

Athlétic 1; Osasuna, 1.
Sevilla, 5; Ceuta, 0.
Hércules, 2; Tenerife, 3.
Spórting, 3; Baracaldo, 2.
Murcia, 3; Logroño, 0.
Rácing Santander, 6; Valencia, 1.
Onuba, 1; Coruña, 0.
Levante, 0; Betis, 1.
Rácing Ferrol, 1; Español, 0.
Arenas, 1; Zaragoza, 0.
Celta, 2; Sabadell, 1.

Remo

Putney.—Los equipos representativos de la Universidad de Oxford y Cambrigde han corrido las 66 regatas de remo, de la cual ha salido vencedor el conjunto de Cambrigde, por tres largos y un cuarto.

Con esta victoria Cambrigde cuenta en su haber 45 triunfos y Oxford 40.

Ciclismo

En la carrera de los «seis días de París», mantienen su primer puesto con 186 puntos la pareja, Guerra-Di Pacco.

PERPEN

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos de elinales y extrajeros. Aguas minerales. Ortopedia. Igidone, gasas, y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico. RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 1) ALMERIA

GACETILLAS

Centros denunciados

En virtud de cierta denuncia, la Policía se personó anoche en el Círculo Mercantil y Club Taurino, procediendo a la detención de numerosas personas.

Sacerdote

se ofrece para dar lecciones, de primera o segunda enseñanza. Razón: En esta Administración.

Granja Avicola y Conejar del Pino

PAPIOL (Barcelona)

Especializada en la selección de dos razas

AVES

Prat leonada (Alta Selección)
Rhode-Island (Variedad caoba)

Las gallinas del porvenir, las más adaptables, sin que se alteren sus buenas condiciones.

CONEJOS

Gigante de España, pardo
Gigante blanco Bonscat

Conejos de indudable doble utilidad, por su carne sabrosa y su finísima piel.

Solamente ofrecemos ejemplares vigorosos hijos de reproductores seleccionados

El buen criterio del avicultor debe adaptarse en las orientaciones comerciales:

¡Compre usted pollitos hijos de padres fuertes!

Nuestra labor tiende a conseguir aves y conejos ajustados rigurosamente al Patrón de Perfección, comprobado no sólo en la uniformidad del tipo y de la coloración en la descendencia, sino también en el vigor de las crías, eliminando sistemáticamente a todos los ejemplares débiles o de tipo indefinido.

Polluelos seleccionados

(Desde 1.º de diciembre a 31 de abril).

«Prat leonada»:
18 Ptas, docena; 125 Pesetas. 100 polluelos.

«Rhode-Island»:
25 Ptas, docena; 180 Pesetas. 100 polluelos.

Huevos para incubar

(Exito absolutamente garantizado).

Desde 15 noviembre a 31 enero:
Prat leonada, 7'50 Ptas. docena
Rhode-Island, 15 Ptas. docena.

Desde 1.º febrero a 31 mayo:
Prat leonada, 6'50 docena.
Rhode-Island, 12 ptas. docena.
(Exito absolutamente garantizado).

GAZAPOS DE CUATRO MESES, 20 PTAS. EJEMPLAR

Otras especialidades: Ranchos avícolas para crecimiento, engordo y puesta. Garantizamos la absoluta pureza de nuestros alimentos.—Últimos modelos de jaulas para conejos de cría y material avícola.

Haga sus pedidos con la debida anticipación, para poderle servir bien

Para más detalles, solicite Catálogo, que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe, a

Granja Avicola y Conejar del Pino. PAPIOL: (Barcelona).

HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 - BARCELONA

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga.

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Marelina R.», «Ricardo R.», «María R.», «Núria R.», «Roberto R.» y «Manuela C. de R.».

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salida de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación. Precio del pasaje para Barcelona, en tercera clase, 37'85 pesetas.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRÍGUEZ; A. S. Maura, 5.

Vapores Correos Franceses

De la Société Generale de Transports Maritimes
Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y Telegrafía sin hilos

Almería, Mendoza, Florida y Campana

Campana Saldrá de Almería el día 22 de Abril de 1934, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires
Florida Saldrá de Almería el día 22 de Mayo de 1934, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 827'50 pesetas incluido impuestos.
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámaras de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las camareras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato lo mejorable. Amplios salones; cómodos para pasaje de tercera clase.

SERVICIOS ESPECIALES DE 3ª CLASE DE 2, 4 Y 6 LITERAS

CON UN SUPLEMENTO DE 35 PESETAS POR PLAZA

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos vapores correos hay que solicitarlas con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes sus consignatarios: HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. de C.) Avenida de la República, 69 ALMERIA y Cordón del Muelle, 21 y 23 MALAGA

HIPERACIGIL

ANTES

PERLAS ANTICASTRALGICAS

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago, ea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómito después de las comidas, inapetencia, debilidad esotmacal, saburras disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean o no dolorosas

Para mayores datos dirigirse al Dr. J. M. Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetuán, 20

Almería Loteica de Santo Domingo, de J. Vivas Pérez, Avenida de la República, 9.

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial fruto de estudios concienzudos, permitiendo elegir en agua FRÍA o CALIENTE toda el espectro de colores. Son fáciles de tomar, su uso es muy sencillo. Las tomas son las más fáciles, no se perjudican en lo más mínimo por el agua que hierve. Las pastillas IRIS son de colores más sólidos y más brillantes.

Se venden en botellas y en su propia caja. Es lo admira otras marcas.

DEPOSITARIO:

Eugenio de Bustos

Calle de Granada, 9.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros

Agricultores

Industriales

Comerciantes

Esta importante compañía Española tiene organizados sus servicios en forma de cubrir inmediatamente los riesgos de accidentes del trabajo que han sido declarados de aseguración obligatoria.

No sólo cubrirá el riesgo de obligatorio aseguramiento (rentas por muerte e inválidos), sino además, la incapacidad temporal y el servicio facultativo.

Subdirector en Almería:

J. Romero Balmas

Avenida de la República, 2 moderno